

Guatemala, Centroamérica

14 de noviembre 2025

Número 2379



Importante donación de Estados Unidos para el fortalecer al Ejército de Guatemala contra el crimen organizado

Walmart abre las puertas de su nueva tienda en San Cristóbal, la número 12 en Guatemala



Últimas noticias
El ranking Merco posiciona a Líderes Progreso con mayor reputación en Guatemala en el 2025





La tecnología guatemalteca genera más de 45 mil empleos y abre paso a la exportación de servicios

La Comisión ITO de AGEXPORT es un pilar estratégico para la innovación y transformación tecnológica, además que impulsa la diversificación de las exportaciones guatemaltecas con servicios de primer mundo. Dentro del Sector Servicios de AGEXPORT, ITO es la que ha tenido mayor crecimiento y, a nivel país, los servicios de tecnología y desarrollo, han acumulado ventas al exterior por US\$155.7 millones, lo que representa un incremento del 63% en lo que va de 2025 respecto al mismo periodo de 2024.

El sector ITO en Guatemala ha crecido de manera sostenida, consolidándose como un actor clave en la exportación de servicios tecnológicos. Más allá del crecimiento en cifras, la industria ha evolucionado de la simple tercerización de servicios a la oferta de soluciones de alto valor agregado como software a la medida, servicios en la nube, automatización de procesos y ciberseguridad.

Este crecimiento y avance es gracias al talento digital de alrededor de 45 mil técnicos y profesionales especializados. Solo en el 2024, la Comisión ITO de AGEXPORT, generó más de 8,500 empleos especializados y exportó sus servicios a más de 16 países.

Se realizará el evento “ON Guatemala 2025”, con la participación del Viceministerio de Integración y Comercio Exterior del Ministerio de Economía, el respaldo de diversas marcas aliadas y el especial apoyo de la subvención “Empleabilidad, Emprendimiento y Empresarialidad” del Programa Trabajo Decente de la Unión Europea.

Este esfuerzo conjunto busca dar a conocer el crecimiento del sector y las oportunidades reales de exportación, atracción de inversión y expansión empresarial, fortaleciendo el posicionamiento de Guatemala dentro de la economía digital regional.

Para consolidarse en el mercado global, Guatemala debe implementar estrategias clave como ampliar la formación en tecnologías emergentes, cerrando la brecha entre la oferta y la demanda de talento; generar incentivos para la inversión extranjera; modernizar el marco regulatorio, garantizando ciberseguridad y protección de datos con estándares internacionales, aumentar la visibilidad en mercados clave, entre otros, para ello. Si Guatemala ejecuta estas estrategias de manera efectiva, podría duplicar su impacto en la industria ITO en los próximos cinco años. Aseguró el Presidente de la Junta Directiva de la Comisión ITO de AGEXPORT.

On Guatemala 2025 se llevará a cabo el 20 de noviembre en Infinia Event Center, para reunir a líderes empresariales, expertos, instituciones y talento digital quienes abordarán los grandes temas que están definiendo el futuro del sector: talento digital, sostenibilidad e innovación, tecnología aplicada a sectores estratégicos e inversión y escalabilidad.

El Director General de AGEXPORT, Amador Carballido, resaltó que Guatemala está viviendo una etapa de crecimiento sostenido en servicios con una proyección positiva impulsada por tendencias globales como el nearshoring, la automatización y la IA aplicada, y On Guatemala 2025, busca posicionarse promover la innovación y el talento digital guatemalteco en oportunidades reales de exportación, inversión y crecimiento empresarial.

Aida Fernández, Directora de Crecimiento del Sector Exportador de AGEXPORT, destacó la relevancia de las alianzas público-privadas en este proceso. “El trabajo conjunto entre empresas, gobierno y academia es clave para generar desarrollo sostenible y ampliar la participación de Guatemala en la economía digital regional”.

Por fiestas navideñas se podría afectar llegada al AILA



Mientras la ciudad se viste de fiesta y el Obelisco se convierte en el epicentro de las celebraciones decembrinas, los viajeros podrían encontrarse con tráfico intenso rumbo al Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA). Por ello, las autoridades aeronáuticas hacen un llamado urgente a quienes planean volar en los próximos días.

El Aeropuerto Internacional La Aurora, a través de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), informó que las actividades navideñas planificadas en torno al Obelisco para este fin de semana están generando complicaciones en el tránsito hacia la terminal aérea, lo que podría causar retrasos para los pasajeros que no tomen previsiones.

Ante esta situación y para evitar situaciones inesperadas, las autoridades recomiendan:

- Programar la llegada con más tiempo de lo habitual.
- Comunicarse con la línea aérea ante cualquier eventualidad.
- Llevar los documentos personales en orden para agilizar los controles aeroportuarios.

Las zonas más afectadas incluyen el Bulevar Liberación, Avenida Las Américas, Avenida Hincapié y las calles aledañas al AILA, por lo que se sugiere considerar rutas alternas.

En plena temporada alta, donde cada minuto cuenta y el espíritu navideño convive con el ajetreo propio de los viajes, las autoridades insisten: planificar el trayecto puede ser la diferencia entre un vuelo a tiempo o una Navidad inesperadamente terrestre. ¡Organiza tu viaje y evita el estrés!

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional



liberalgt.com



[Liberal Gt](#)



[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



El ranking Merco posiciona a Líderes Progreso con mayor reputación en Guatemala en el 2025



En la tercera edición del ranking MERCO Líderes Guatemala 2025, Progreso reafirmó su papel como una de las empresas con mayor influencia y solidez reputacional en el país.

Cinco de sus líderes figuran dentro de los 100 principales líderes empresariales con mejor reputación, según los resultados presentados por el Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (MERCO), una de las evaluaciones más rigurosas y reconocidas de Iberoamérica.

José Raúl González, CEO de Progreso, se posiciona en el tercer lugar del ranking general de líderes empresariales. Su presencia dentro del Top 3 representa un reconocimiento a su visión estratégica, capacidad de gestión y liderazgo ético en la consolidación y expansión de la compañía.

Como representante de Progreso a nivel nacional e internacional, su papel ha sido clave en la continuidad de una cultura corporativa enfocada en la sostenibilidad, la competitividad y la innovación.

Liderazgo en constante transformación

Asimismo, **José Miguel Torrebiarte**, se posiciona en el top 10 del ranking alcanzando la novena posición. Este reconocimiento lo destaca como un referente de influencia empresarial y social, aportando de manera significativa a la construcción de confianza y al fortalecimiento de relaciones estratégicas en diversos ámbitos del desarrollo productivo.

El ranking también resalta la presencia de **Stephanie Melville**, representante de Progreso, ubicada en el puesto 13. Su liderazgo se reconoce entre las voces femeninas con mayor impacto en la alta dirección empresarial en Guatemala, evidenciando el compromiso de la compañía con el fortalecimiento de liderazgos diversos y con la participación de mujeres en la toma de decisiones estratégicas.

Por su parte, **Guillermo Monroy**, también representante de Progreso, alcanza el puesto 31 en la medición. Su ubicación reafirma el valor de la gestión orientada a resultados, el trabajo en equipo y la creación de alianzas sostenibles con distintos grupos de interés.



Finalmente, **Thomas Dougherty**, líder vinculado a Progreso, se posiciona en el puesto 57. Su presencia en el ranking refleja la coherencia institucional en la toma de decisiones y la orientación hacia un modelo empresarial que prioriza el impacto positivo en las comunidades y territorios donde Progreso opera.



Reputación en Iberoamérica

El Monitor MERCO evalúa la reputación mediante una metodología respaldada por el rigor técnico de la empresa de estudios de mercado Análisis e Investigación, y verificaciones independientes realizadas conforme a la norma internacional ISO 20252.

Esta medición integra percepciones de directivos, expertos en comunicación, periodistas, académicos, analistas financieros y la presencia digital de los líderes, además de indicadores objetivos de gestión.

La participación destacada de los líderes de Progreso en el ranking no solo refleja la gestión individual de cada uno, sino también la coherencia de una cultura organizacional centrada en la ética, la responsabilidad social, la búsqueda de excelencia y el compromiso con el desarrollo sostenible de Guatemala.



Importante donación de Estados Unidos para el fortalecer al Ejército de Guatemala contra el crimen organizado

En el Comando Naval del Pacífico, se efectuó el acto protocolario fortalecer las capacidades operativas, logísticas y de respuesta de las Fuerzas de Tierra, Aire y Mar del Ejército de Guatemala, con el apoyo del Gobierno de los Estados Unidos de América que hizo entrega de la donación de medios de movilidad terrestre y marítima, así como equipo militar y repuestos para aeronaves, promoviendo la cooperación bilateral en materia de defensa y seguridad.

El presidente Bernardo Arévalo resaltó que la donación de embarcaciones y equipo de movilidad que donó Estados Unidos, para uso del Ejército de Guatemala, fortalecerá la defensa marítima y terrestre del país. *"Gracias al trabajo conjunto con el Gobierno de Estados Unidos, avanzamos en la lucha contra el crimen transnacional organizado. Con estos recursos, nuestras fuerzas amplían su presencia y capacidad de respuesta para construir una región más segura y próspera"*, expresó el mandatario.

Arévalo comentó que la donación del gobierno de Estados Unidos incluye:

- 3 embarcaciones rápidas
- 1 bote semirrígido
- 18 botes semirrígidos inflables
- 31 vehículos tipo Polaris Ranger
- 5 pickups Ford F-450
- 1 montacargas y contenedores con repuestos.

El ministro de la Defensa, Henry Saenz, se refirió a la importancia de la cooperación entre Guatemala y Estados Unidos para enfrentar al crimen organizado en la región.



Con relación a la donación, el embajador de Estados Unidos (EEUU), en Guatemala, Tobin Bradley comentó *"el lanzamiento de una iniciativa estratégica de infraestructura con el Ejército de los Estados Unidos y la donación de equipo esencial de seguridad, esos esfuerzos se alinean con los esfuerzos del presidente Trump de una región más fuerte, más segura y más próspera"*.

El diplomático también hizo referencia a que Guatemala fue uno de los primeros países en lograr un acuerdo comercial con Estados Unidos.

"Quiero agradecer a los líderes del sector privado presentes y a todos los que participaron en las negociaciones comerciales que hicieron posible este éxito. Una señal clara de que cuando fijamos la vista juntos cumplimos", aseveró Bradley.

Bradley manifestó la importancia de la lucha contra el crimen transnacional en el hemisferio por parte de Guatemala. Además, señaló que el fortalecimiento de la seguridad aeroportuaria y la coordinación entre las agencias de EEUU.

La donación equivale a un monto de \$3.5 millones, un poco más de 26 millones de quetzales.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

UNICAP continúa promoviendo la actualización docente e innovación educativa



Fiscal General participa en acto de Actualización Docente e Innovación Educativa de la Unidad de Capacitación (UNICAP) del Ministerio Público (MP)

La Fiscal General de la República y Jefe del Ministerio Público, Consuelo Porras, participó en el acto protocolario de Actualización Docente e Innovación Educativa, organizado por UNICAP, como parte de las acciones de fortalecimiento académico y de mejora continua institucional.

En la actividad se presentaron los resultados y avances académicos 2025, los retos identificados por las áreas de apoyo, la exposición de metodologías activas para los procesos formativos y los lineamientos generales para las acciones de capacitación proyectadas para el año 2026.



Durante el acto también se efectuó la entrega de reconocimientos, entre ellos a la Fiscal General, en agradecimiento al apoyo brindado al fortalecimiento de los procesos formativos de la Unicap. De igual manera, se reconoció el trabajo de diversas autoridades, direcciones y unidades internas que han contribuido de manera significativa a consolidar el sistema de gestión educativa de la institución.

La Unidad de Capacitación del Ministerio Público recibió en 2024 la certificación con base en la norma ISO 21001:2018 que regula el Sistema de Gestión para Organizaciones Educativas y este año se obtuvo la recertificación siendo la primera institución del sector justicia que cuenta con ella.

El Eje 6 del Plan Estratégico del Ministerio Público se refiere a la formación, capacitación y especialización que contribuya al mejoramiento de las capacidades técnicas y profesionales del personal de la Institución para una efectiva investigación y persecución penal. Para cumplir con este objetivo, se determinó la necesidad de fortalecer la Unicap y le otorgaron una sede para su funcionamiento, considerando que operaba desde 2003, pero en el 2019, ya se le entregó un edificio.



3 de 16 frentes fríos ya se han sentido en Guatemala afirma INSIVUMEH

Como parte de la temporada de frentes fríos en Guatemala, el director del Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (INSIVUMEH), Edwin Rojas, presentó la perspectiva hasta este momento.

A la fecha se han sentido 3 de 16 se tienen pronosticados de octubre de este año a marzo o abril de 2026, los cuales ingresaron al territorio nacional el 30 de octubre, 2 de noviembre, 9 y 10 de noviembre.

Estos eventos han tenido impacto notable en Huehuetenango, Quetzaltenango y Quiché, donde se han registrado descensos de temperatura de hasta 2.5 °C. en el municipio de Todos Santos Cuchumatán.

Región	Temperatura mínima (°C)
Occidente	01 a 05
Altiplano Central	10 a 14
Valles de Oriente	13 a 17
Franja Transversal del Norte	10 a 15
Caribe	20 a 23
Bocacosta y Pacífico	22 a 25

La perspectiva para las temperaturas mínimas del 14 al 19 de noviembre es:

Asimismo, el aumento de la presión atmosférica favorece el incremento de la velocidad del viento, especialmente en el Altiplano Central y en el Cañón de Palín, donde los vientos

tienden a intensificarse que pueden generar ingreso de humedad en el océano Pacífico.

El INSIVUMEH continúa actualizando la información a través de sus boletines mantener informada a la población y facilitar a las instituciones correspondientes en la toma de decisiones ante los efectos asociados a los frentes fríos en el país.

¿Qué es un frente frío?

Es la zona de contacto donde una masa de aire frío avanza y reemplaza a una masa de aire cálido. Su paso genera un descenso marcado de temperatura, aumento de presión atmosférica y cambio en la dirección del viento hacia el norte o noreste.

Región	Velocidad del viento promedio (km/h)
Occidente	10 a 12
Altiplano Central	12 a 16
Valles de Oriente	08 a 12
Franja Transversal del Norte	08 a 12
Caribe	08 a 12
Bocacosta y Pacífico	12 a 14

Esto provoca el ascenso rápido del aire cálido y húmedo, con vientos entre 30 y 40 km/h y en condiciones más intensas pueden alcanzar 50 a 60 km/h, lluvias y tormentas, posteriormente el sistema de alta presión genera condiciones frías y secas.



Walmart abre las puertas de su nueva tienda en San Cristóbal, la número 12 en Guatemala

Con un concepto sostenible, innovador y con facilidades para atender a todos los clientes, Walmart anunció la apertura de su nueva tienda de formato Supercenter, Walmart San Cristóbal, la número 12 en el país. Ubicada estratégicamente en la 3^a Calle, Boulevard Principal, San Cristóbal 7-71, Sector A-1, zona 8, Mixco, Guatemala, esta moderna tienda de tres niveles está lista para fortalecer la presencia de Walmart en el país y ofrecer una experiencia de compra innovadora y accesible para sus clientes.

"Estamos emocionados de abrir las puertas de esta nueva tienda Walmart en San Cristóbal, que representa una oportunidad para mejorar la calidad de vida de los guatemaltecos. Con su innovador diseño de tres niveles y un fuerte enfoque en la sostenibilidad, hemos logrado crear un espacio cómodo y moderno para las compras, al mismo tiempo que minimizamos nuestro impacto ambiental. Esto reafirma nuestro compromiso con el bienestar de las familias de la localidad y con el futuro de nuestra operación en el país", comentó Bárbara Viñals, Directora de Superformatos de CAM.

La nueva tienda con más de 16,800 m² de construcción, incluyendo la nave principal y áreas complementarias, cuenta con un nivel de tienda y dos niveles de parqueo techado, con 210 espacios disponibles, entre ellos 18 para personas con discapacidad, 6 para mujeres embarazadas, 50 para motocicletas, 8 espacios Pick Up y 3 plazas para furgones, brindando comodidad y facilidad de acceso a todos los clientes.

Además, Walmart San Cristóbal dispone de diversas áreas de servicio como snack corner, despacho de panadería, farmacia, atención al cliente, paquetería, bodega y cuartos fríos para almacenamiento de productos frescos. El diseño contempla un sistema de flujo vehicular eficiente, con dos accesos y dos salidas, garantizando comodidad al llegar y salir del lugar, y asegurando una experiencia agradable para todos los visitantes.

Compromiso con la sostenibilidad: esta tienda refleja el compromiso de Walmart con la sostenibilidad, integrando diversas iniciativas que optimizan el uso de recursos y promueven la eficiencia energética. Entre ellas destacan:

- Iluminación LED para reducir el consumo eléctrico
- Sistema fotovoltaico con 655 paneles solares para generar energía renovable
- Planta de tratamiento de aguas residuales aeróbica
- Sistema de ahorro de agua para maximizar su uso
- Planta de emergencia de 500 kW para asegurar el funcionamiento ininterrumpido en caso de cortes de energía



Luis Arturo Ramírez, representante de Asuntos Corporativos de Walmart para Guatemala compartió que, durante este fin de semana de apertura, habrá promociones exclusivas, descuentos y precios especiales para los clientes.

La tienda atenderá de 7 de la mañana a 10 de la noche. Walmart abrió sus puertas este 14 de noviembre.

Generación de empleo y desarrollo económico

La apertura de esta nueva tienda no solo beneficiará a los clientes, sino que también tendrá un impacto positivo en la economía local. Ha generado más de 100 empleos directos y otros 100 empleos indirectos, impulsando el desarrollo económico de la región. Además, permitirá acercarse a los vecinos de Mixco, ofreciendo cientos de productos en un solo lugar.

"Estamos comprometidos con el desarrollo económico de la región y con la creación de oportunidades laborales de calidad para los guatemaltecos", añadió Viñals.

Walmart Centroamérica reafirma así su compromiso con el crecimiento sostenible y la mejora de la calidad de vida de las familias guatemaltecas, a través de inversiones que impulsan el desarrollo económico y promueven el bienestar social.